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首位中國人任IMF秘書長
總裁拉加德讚賞林建海擅長在成員國間構築共識

據中通社8日電　東京消
息：據日本共同社8日引述日
本政府消息人士透露，日中
正在協調中國中央軍委副主
席郭伯雄 (見圖)4月訪日事
宜。
報道稱，日中兩國防衛部

門7日就中國中央軍委副主席
郭伯雄4月訪日計劃進行了協

調。預計郭伯雄在日期間將
與日本防衛相田中直紀會
談，以此促進日中防衛交
流。
田中本月6日曾就中國2012

年國防預算環比增長11.2%表
示，「如果有機會與中方會
晤，我將要求（其軍費）透
明化。」

中日傳就郭伯雄4月訪日協調

據中通社8日電 3
月7日，中國全國人
大代表、南京市人
大常委會主任陳家
寶就南京與名古屋
兩市暫停官方交往
一事表示，若名古
屋市長河村隆之道
歉可恢復交往；然

而，據日本媒體報道，名古屋市長河
村隆之(見圖)3月8日就否認「南京大屠
殺」的發言向記者稱，自己的真實想
法「被誤解了」，再度表明無意收回發
言。

據日本共同社報道，今年2月20日，
河村隆之在與來訪的南京市代表團會談
時，發表了「南京大屠殺很可能不存在」
「犧牲的人只是正常戰爭死亡」等歪曲
史實的言論，引發南京各界的強烈抗
議。南京市隨後做出暫停與名古屋市官
方交往的決定。
中國外交部發言人洪磊2月22日表

示，關於日本名古屋市長否認南京大屠
殺事件，中方已公開表明嚴正立場，同
時向日方提出交涉表明嚴重關切。中方
已經向日方提出嚴正交涉，對南京市暫
停與名古屋市的官方交往，表示理解和
支持。

名古屋市長繼續拒撤否認大屠殺言論

新 聞 快 訊

香港文匯報訊（記者 敖敏輝，通訊員

胡燕妮 廣州報道）廣東省工商局公佈流
通領域小家電商品監測情況，在120款抽
檢產品中，有44款不合格，不合格率高
達36.7%。不合格名單中，包括多款知名
品牌產品，其中，小霸王電吹風機及電
磁爐、步步高豆漿機等均在列。
據介紹，受廣東省工商行政管理局的

委託，珠海出入境檢驗檢疫局檢驗檢疫
技術中心對廣東省佛山、順德、惠州及
汕尾四個區域流通領域的電風扇、電磁
爐、食物加工機、毛髮護理器具共4類家

用電器商品進行了質量監測。
本次監測包括29家銷售單位、103家生

產企業的120組樣品。監測結果顯示，合
格的76款，不合格的44款，合格率僅
63%。其中，嚴重不合格的36款。根據
通報，本次監測重點關注的是國家強制
性標準規定的與使用者安全有直接關係
的安全檢驗項目。標誌和說明、輸入功
率和電流、穩定性和機械危險、機械強
度、結構、電源連接和外部軟線、耐熱
和耐燃等7類安全檢驗項目均存在不同程
度的不合格情況。

粵四成小家電不合格數名牌在列

林建海，男，1955年秋出生於浙
江省溫州樂清磐石鎮的一個農民家
庭。1972年，柳市中學畢業，1974
－1978年就讀於北京外貿學院（現
為對外經濟貿易大學），畢業後留校
進修。1981年，林建海被選送到美
國加利福尼亞大學柏克萊分校攻讀
國際金融，二年後轉到喬治．華盛
頓大學攻讀博士學位。不到三年取
得博士學位，後在美國投資銀行任
職。

職位最高中國籍永久僱員
1989年成為世界貨幣基金組織的

永久僱員，先後任該組織亞洲部經
濟學家，政策發展與檢查部高級經
濟學家，融資財務部副處長、處
長、局級官員，1999年提任該組織
職能處處長，2009年被提升為高級
顧問，兼任該組織幹部提升審查委
員會、經濟學家錄用委員會、職員
多元化委員會成員，為當年該組織
職位最高的中國籍永久僱員，參與
負責信貸、融資、財務政策的制定
及實施。2011年11月，林建海擔任
世界貨幣基金組織秘書部代秘書長
職務。

林建海簡歷
香港文匯報訊 綜合報道，國際貨幣基金組織（IMF）總裁克

里斯蒂娜．拉加德7日宣布，她將任命中國籍僱員林建海擔任

該組織秘書長職務，其任期將於3月22日正式開始。林建海將

由此成為該組織成立以來首位獲任此重要職位的中國籍僱員，

他也是繼現任IMF副總裁朱民之後IMF的又一中國籍高管。

拉加德在聲明中表示，她已將此
項任命意向通知了IMF執董會。對
林建海，拉加德不吝譽美之詞，稱
讚他：「在基金組織有㠥廣博的職
業經歷，精熟國別和政策工作。基
金組織一直特別得益於他豐富的經
驗。」

加入IMF已23年
「他還善於在工作人員、管理層

和全球成員國之間構築共識，在基
金組織創立以來最具挑戰性的時期
之一，他的這種才幹為執董會開展
富有成效的工作起到了關鍵作
用。」拉加德說。
根據IMF公布的履歷，林建海是

中國公民，曾就讀於中國北京的對
外經濟貿易大學和加州大學伯克利
分校。他從喬治．華盛頓大學獲得
國際金融學博士學位。在1989年加
入基金組織之前，曾就職於金融部
門和學術機構。
自2011年11月以來，林建海一直

擔任秘書部代秘書長職務。他將於
3月22日開始正式接替新近被任命
為戰略、政策和檢查部主任的悉達
多蒂瓦里。
IMF秘書部對由24位成員組成的

基金組織執董會負有操作性責任，
亦在機構事宜方面充當與基金組織
187個成員國的通常聯絡點。其職
責包括與基金組織理事會、以及與
負責政策指導的國際貨幣與金融委
員會的協作。

朱民去年任副總裁
近年來，隨㠥中國經濟實力的增

強，越來越多的中國人開始在國際
金融機構中擔任要職。2008年中國
經濟學家林毅夫擔任世界銀行首席
經濟師兼高級副行長。2010年2
月，原中國人民銀行副行長朱民被
IMF前總裁卡恩任命為總裁特別顧
問，後又於2011年7月被新任總裁
拉加德提拔為IMF副總裁，成為史
上首位進入IMF高層的中國人。

出國30年不忘溫州話
香港文匯報訊 據《溫州晚報》報道，將於3月下

旬出任國際貨幣基金組織（IMF）秘書長的林建
海，外界對他的背景充滿好奇，他雖然久居美國，
但仍不忘家鄉溫州方言。
據報道，林建海1989年進入IMF，在亞洲太平洋

部門工作。
林建海的任命讓人聯想到2011年7月26日接任

IMF副總裁的朱民，兩人同為IMF少見的華人高層
人士，林建海說，他和朱民是非常好的朋友，兩人

辦公室相鄰，在IMF的時候天天見面。
報道指出，林建海對家鄉溫州還是有很深感情，

除保留中國國籍外，在美國出生的3個女兒也都能
用溫州話溝通；他雖舉家定居美國，但至少每2年
會回鄉探親，儘管赴美已30多年，他說，「我的樂
清話還說得非常順溜」。
林建海是IMF任職高層的華人職員之一；他由最

初的僱員升任副秘書長只用了23年，也是IMF升職
最快的僱員之一。

「中華之星」首闢香港公海遊

希拉里：中美全面依存力爭平衡競爭

香港文匯報訊 據中新社報道，美國和平
研究所等三家華盛頓知名智庫7日舉行紀念
美國尼克松訪華40周年的研討會，美國國務
卿希拉里在會上發表演講時表示，經過40年
發展，作為兩個全面依存的國家，中美正共
樹典範，力爭在合作與競爭之間實現穩定和
雙方都能接受的平衡。

兩國經濟社會緊密交織
希拉里指出，現在中美經濟社會緊密交

織，對於核擴散、海盜、氣候變化等共同威
脅，兩國要仰仗彼此才能解決問題，而放眼
全球，「中美合作不可能解決世界上的所有
問題，但是沒有中美合作，我懷疑世界上的
任何問題都無法得到解決」。
希拉里進一步表示，對於中美這兩個擁有

悠久自立傳統並且根植於各自文化和歷史的
國家來說，這種「全面依存」的情況非同尋
常，為此「太平洋兩岸都需要調整思維和行
為方式，而如何應對這一問題不僅是中美面
臨的全新挑戰，在歷史上也前所未有」。
面對當前迥然不同的中美關係，希拉里

說，「中美正在共樹典範，力爭在合作和競
爭之間實現穩定和雙方都能接受的平衡。這
是未曾涉足的領域，我們必須處理好它，因
為它舉足輕重。」

中國崛起增全球安全
為此她稱美國的立場是願意與崛起的中國

合作，鼓勵中國的崛起變成增進全球安全、
穩定和繁榮的積極力量，並且在繼續保持美
國全球領導地位的同時，期盼中國發揮更大
的領導作用。
希拉里表示，自2009年奧巴馬當政以來，

經過三年的密集接觸，中美現在很了解平衡
合作競爭面臨的障礙，比如「中國威脅論」
或「美國遏華論」等誤解，同時兩國仍然存
在對彼此意圖的猜忌和疑慮，特別是在軍事
領域。

中國繁榮對美國有利
希拉里強調，為了建設性地消除上述障

礙，增進中美長期互信，處理對華關係要回
到一個首要原則，即「支持中國崛起和爭取
美國利益之間不存在內在矛盾，一個繁榮的
中國對美國有利，一個繁榮的美國對中國也
有利」。
她稱在這一原則指導下，奧巴馬政府把對

華合作當成一大外交重點，在多個問題上不
僅歡迎並且支持中國發揮領導作用，希望中
國成為「全心全意的利益相關方」，在改進
國際體系方面發揮更大作用。
展望未來對華關係，希拉里稱一個古老的

問題已然浮出水面，那就是一個公認的大國
與崛起的大國相遇時會發生什麼？而今後
「中美別無選擇，需要找到新的答案，因為
相互依存意味㠥一方無法成功，另一方也不
會成功」，她說。

據中新社溫州8日電 當中國青聯委員、浙
江省民營投資企業聯合會會長黃偉建花4,500
萬美元買下澳門賭王何鴻燊的豪華郵輪時，
也讓正處在「跑路」危機中的溫商，看到了
海洋經濟「崛起」的曙光。中國郵輪有限公
司首席執行官李堅平在3月8日晚上於「中華
之星」舉行的「中華之星國際郵輪試航雞尾
酒會暨簽約儀式」上宣布，全球唯一雙體豪
華郵輪「中華之星」正式試航。
黃偉建告訴記者，郵輪旅遊作為中國旅遊

業「十二五」期間發展的重點領域，中國國
家旅遊局正與相關部門編制《中國郵輪旅遊
經濟總體規劃》，今年中國郵輪市場將突破

100萬人次，市場需求十分廣闊。郵輪旅遊
無疑擴展了旅遊資源，使得遊客有更新穎的
旅遊體驗方式，因此他相信中國郵輪產業必
將迎來發展的春天。
據了解，「中華之星」長131.2米、寬32

米，排水量為20,295噸，之前由澳門賭王何
鴻燊在2004年斥資5億港元購得，是全球唯
一的六星級雙體郵輪。郵輪集吃、喝、玩、
樂、住於一體，12個樓層配備「六星酒店式」
套房、娛樂場、宴會廳，酒吧、高級餐廳、
健身會所等設施，其中包括172間客房，共
可載客400餘人。
黃偉建預計，「中華之星」全年航線將達

到50個航次以上。「在3月至4月中下旬，我
們將首先開闢『香港—公海』浪漫遊項目。
5月初，將開闢從中國大陸母港始發的航
線。」

穗擬耗24億購全球最快電腦廣珠城軌珠海站料6月完工
香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報

道）被稱為穗「科技一號工程」的廣
州超級計算中心建設進入實質階段。
廣州市市長陳建華日前透露，本周末
他將親赴長沙訂製一台運算能力達到
國際頂級、預計每秒運算能力超10億
億次超級計算機。不過，該計算機價
格也接近天文數字，估計要24億元。

廣州計劃建超級計算中心
據稱，該超級計算機服役以後，將

成為廣州智慧城市的基礎，在戰略性
新興產業、重大科研、城市智能化
管理等領域，成為負責運算的「城
市大腦」。據介紹，擬建的廣州超級
計算中心，如有該計算機的加盟，

建成後計算能力將達到國際頂級。
初步預定的運算能力，將比廣東現
有的國家超級計算深圳中心（深圳
雲計算中心）的那台運算速度為每
秒1271萬億次的超級電腦，高出近
一個數量級。
建設國家級的廣州超級計算中心，

是廣州市「十二五」信息化工作的重
要內容，也是廣州智慧城市建設中最
重要的基礎工程之一。根據規劃，該
計算中心將是「具有國家頂尖水平，
代表國家核心競爭力的國家超級計算
廣州中心」。這也是廣州建設國家級
中心城市的重要標誌之一。據了解，
目前廣州超級計算中心的選址尚未最
終確定。

香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海

報道）廣珠城軌珠海段遲遲未竣工
從而影響廣珠城軌的全線貫通，因
此備受關注。記者從施工單位了解
到，之前因資金問題困擾，令珠海
段施工處於半停工的狀態，目前這
一問題已得到部分緩解，珠海站已
進入全面施工階段，施工單位表
示，只要沒有大型颱風、暴雨天
氣，珠海站主體工程將在今年6月底
全部完工，進入調試階段。

據悉，在施工組織上，珠海站分
為橋樑、換乘中心和站房三部分，
橋樑由中鐵八局負責施工，換乘中
心和站房由中鐵建工負責施工，施
工組織有所交叉。中鐵八局昆建公

司書記李徐金稱，2011年下半年，
該單位確實受資金問題困擾，約有
9,000萬（人民幣，下同）資金沒有
到位，而令施工處於半停工狀態，
現在資金問題已在春節前得到部分
緩解，雖未全部到位，但資金問題
不再影響工程進展，截至目前鐵路
橋樑和墩柱已經全部建成，完成約
90%的工作量。

據悉，珠海站為廣珠城軌的終點
站，站房地上建築面積1.95萬平方
米，地下建築面積7.06萬平方米，有
6條到發線，可停靠城際列車和長途
列車，車站下設兩層地下室，一層
為出租車換乘中心及社會車輛停車
庫，地下二層為社會車輛停車庫。

■3月8日，雖然福州時陰時雨，仍然擋不住絡繹不絕地前往賞花

踏青的遊客。福州國家森林公園碧桃園裡的2000多株鮮艷欲滴的

桃花絢麗綻放，給人帶來濃濃的春意。 中新社
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■美國國務卿希拉里在當天的研討會上發表

演講。 中新社

■「中華之星」是全球唯一的六星級雙體郵

輪。 網上圖片

■林建海是IMF成立以來首位擔任秘書長的中國籍僱員。


